

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO EN NY

El Gobernador José Calzada, al salir del hotel donde se hospeda para competir en el maratón de Nueva York, dijo sentirse muy contento de correr con un grupo de amigos con los que lleva 22 semanas preparándose, destaca que es su segundo maratón en dicha ciudad y sexto en su carrera. “Se lo dedico a mi familia”. El grupo de corredores queretanos lo conforman el Coordinador de Comunicación Social, Abel Magaña; el presidente del Congreso local, Braulio Guerra; el delegado del IMSS, Ernesto Luque Hudson; y el presidente del patronato de la UAQ, Fernando Lugo, así como Gerardo Vázquez Mellado, delegado del Trabajo. El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, fueron a recoger su número de corredor para adentrarse en el multinacional contingente de maratonistas. **(Noticias 1-A)**

EL MARATÓN, UN REFLEJO DE LA VIDA MISMA, ASUME BRAULIO GUERRA

El diputado Braulio Guerra Urbiola regresa a la Gran Manzana a tratar de seguir los pasos de su progenitor Braulio Guerra Malo, después de 20 años de haber corrido con él por primera vez las 26 millas del Maratón de Nueva York. Por último reconoció que en la última edición del Maratón de Querétaro hubo gran participación, organización y logística. **(Noticias 2-A)**

EL DEPORTE, MI MEJOR AMIGO: V. MELLADO S.

El Delegado estatal de la Secretaría del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, a unas horas de participar en el Maratón de Nueva York, habló de la gran energía que se siente al correr al lado de sus amigos, entre ellos el Gobernador José Calzada y el Coordinador de Comunicación Social, Abel Magaña. **(Noticias 2-A)**

CORREMOS PARA DIVERTIRNOS, NO PARA GANAR: F. LUGO

Con cuatro maratones a cuestas, el presidente del Patronato de la UAQ, Fernando Lugo García Pelayo, compartió su emoción de participar por primera vez en el Maratón de Nueva York. Señaló que esta experiencia no sería la misma sin la participación y la motivación del grupo de amigos queretanos, entre ellos el Gobernador José Calzada quien desde hace meses corren y se prepararon juntos para participar en el maratón de la Capital del Mundo. **(Noticias 2-A)**

ALTARES Y OFRENDAS DE ÁNIMAS

Con el objetivo de preservar las tradiciones mexicanas, se realizó la inauguración de la primera muestra de “Altars y Ofrendas de ánimas” en la que participaron los 11 barrios queretanos. La ceremonia inaugural estuvo a cargo del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, quien estuvo acompañado de la Directora del IQCA, Laura Corvera, entre otras autoridades. **(Diario de Querétaro 2-C)**

PROTECCIÓN CIVIL INSTALA REFUGIOS CONTRA EL FRÍO

Las temperaturas en el estado de Querétaro bajarán en los próximos días como consecuencia de la entrada del frente frío 11. El Director de la UEPC, Gerardo Quirarte Pérez, informó que se espera una temperatura mínima en la zona urbana de Querétaro de 8 grados centígrados, en tanto que en la serrana será de 10 grados. Detalló que ya se giró instrucciones a las unidades municipales para tomar las medidas de precaución necesarias. **(El Universal Querétaro 4-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

PREVIENEN PRESENCIA DEL CÓLERA EN LA ENTIDAD

Alejandro Tenorio Barrientos, director de Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud, dio a conocer que, a fin de continuar con las medidas para evitar la presencia del cólera en la entidad, la dependencia a su cargo realiza cada semana hasta 50 muestras de agua, pescados y mariscos “como en cuaresma”, además de que supervisa las empresas que ofertan agua purificada. (**Diario de Querétaro** 8-A)

LICITAN OBRAS POR 930 MDP

El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, señaló que se están licitando 6 proyectos turísticos y de salud en este último periodo del año, por un monto cercano a los 930 millones de pesos. Se trata de obras para Tequisquiapan, Cadereyta, Jalpan y Pinal de Amoles que comenzarán a cristalizarse a partir del 2014 y para los cuales se está abriendo el proceso de licitación. (**Diario de Querétaro** 4-A)

PACTAN NO INSTALAR MÁS SÚPERS CERCA DE MERCADOS TÍPICOS

La segunda empresa en el estado que genera el mayor número de empleos es Walmart, con más de 3 mil 500 plazas en la entidad, afirmó el titular de SEDESU, Marcelo López Sánchez. Ante la queja por parte de la ciudadanía por la instalación de supermercados de esa compañía cerca de mercados tradicionales, el Funcionario destacó que el Gobierno lleva muy buena relación con los representantes empresariales y ya trabaja para solucionar ese problema. Informó que personal de la secretaría a su cargo tuvo una reunión con representantes de la compañía, en la que se estableció un acuerdo verbal de que no se instalarán más supermercados cerca de los mercados locales, para que precisamente se dirima una situación de conflicto entre ellos. (**El Universal Querétaro** 8-A)

PLANEAN RECORRIDOS POR CANTINAS PARA IMPULSAR TURISMO

La Coordinación de Turismo anticipa la implementación de 3 nuevos recorridos de leyendas en la ruta del tranvía, con los que se espera repuntar la presencia de visitantes para el cierre de año. Gustavo Ríos, coordinador de Turismo, explicó que se trata de las leyendas de “La Llorona”, “El Charro Negro” y de “La Loca del Túnel”, que se relatarán durante los recorridos en puntos antiguos de la ciudad. Además programa recorridos por cantinas, para lo cual ha invitado a propietarios de bares reconocidos a sumarse a este proyecto. (**El Universal Querétaro** 6-A)

PODER LEGISLATIVO

ABANDONADO EL VIEJO HOSPITAL EN SAN JUAN

A tres años de la inundación del Hospital General de San Juan del Río, las instalaciones siguen abandonadas, están grafitadas y en malas condiciones, señaló el diputado Guillermo Vega Guerrero, quien anticipó que buscará una reunión con el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, para abordar el tema de la infraestructura que está en desuso y la demanda de servicios. (**Diario de Querétaro** 1-A)

ATENDER PROBLEMA DE SUICIDIOS ATAÑE A TODOS

Ante la creciente cifra de suicidios ocurridos en la entidad, es importante trabajar en las políticas de prevención desde la Secretaría de la Juventud, sin embargo, se requiere la participación de varias dependencias estatales como las Secretarías de Salud y de Educación, para la creación de estos programas, explicó el diputado Ricardo Carreño Frausto, integrante de la Comisión de la Juventud en la legislatura local. (**Diario de Querétaro** 10-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

JUZGADOS FAMILIARES: 13 AÑOS SIN REFORMAS

Buscará el diputado presidente de la Comisión de la Familia en la cámara de diputados, Germán Borja García, llevar a cabo algunas reformas a los reglamentos con los que actualmente se conducen los juzgados familiares, luego de señalar que hace ya 13 años que estos no cuentan con modificaciones, situación que, dijo, complica la actuación de los jueces ante la gran cantidad de divorcios que se han registrado los últimos años. (**Plaza de Armas 12**)

INSTALAN GRUPO DE AMISTAD CON FINLANDIA

La diputada federal, Raquel Jiménez Cerrillo, manifestó su interés por conocer y estudiar el modelo educativo de Finlandia, con el objetivo de poder traer a México las ideas que pueden hacer que el país crezca en dicho sector. Pues desde el año 2000 Finlandia ha destacado con su sistema de educación, pues ocupa los primeros lugares de la prueba PISA (Program for International Student Assessment). (**Noticias 7-A y El Universal Querétaro 4-A**)

VISITA ASTUDILLO A LA MESA DIRECTIVA DE EL CAMPESTRE

El diputado federal Ricardo Astudillo Suárez asistió a una reunión con la Mesa Directiva del Club Campestre de Querétaro, donde frente a sus máximos representantes, afirmó que la Reforma Hacendaria elimina privilegios injustificados, pero sobre todo, concede estímulos para que empresas y personas se agreguen a la formalidad económica. También subrayó que estos acercamientos son parte de su agenda en Querétaro para exponer con puntualidad y prontitud, luego de que se generan dudas sobre las reformas que se discuten y aprueban en la Cámara Federal e informar los propósitos de las diferentes reformas, en especial de la Fiscal. (**Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 4-A**)

MUNICIPIOS

ABARROTAN PANTEONES

Al realizar un recorrido por diversos panteones, se pudo observar un lleno al 100% del panteón de Hércules, el cual buscan ampliar; en tanto que en el del Cimatario sólo quedan 300 lugares y en Jardines de la Esperanza hay lugar para más de 10 mil. (**Diario de Querétaro 1-A y 2-A**)

INICIAN CAMPAÑA DE RESCATE DE FOSAS

Arrancó la campaña de exhumación de restos en el panteón Cimatario, cuya capacidad se encuentra a 96%, informó el administrador del camposanto, Salvador Reséndiz Centeno, quien dijo que una vez realizado este proceso, los espacios para sepultura se mantendrán a 76%. (**El Universal Querétaro 10-A**)

PODRÍAN AMPLIAR PANTEÓN DE HÉRCULES

Hércules no cuenta con terrenos disponibles que permitan la construcción de un nuevo panteón, aseguró el delegado de Villa Cayetano Rubio, Sergio Soto Solís, al reconocer que el panteón se encuentra al 100% de su capacidad. Ante esta condición, autoridades ya valoran la posibilidad de comprar el terreno posterior al panteón para así ampliar los espacios. (**Diario de Querétaro 1-A**)

SURTEN 98 PIPAS AGUA A PANTEONES DE LA CAPITAL

Al menos 98 pipas, con 10 mil litros de agua cada una, abastecieron este 1 y 2 de noviembre a los 8 panteones del Municipio de Querétaro, así lo informó el administrador de los cementerios municipales, Salvador Reséndiz Centeno, quien reportó tan solo durante el viernes una recolección de 32.5 toneladas de

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

basura, además que explicó que entre los saldos se encontró sólo una picadura de alacrán a una persona. **(Plaza de Armas 4)**

ESTÁ SAN PEDRO MÁRTIR AL 90% DE SU CAPACIDAD

Con la llegada de noviembre los cementerios se llenan de vida. El Panteón de San Pedro Mártir es uno de ellos, lugar donde descansan más de 12 mil difuntos. Salvador Cabrera, administrador del Panteón, mencionó que éste tiene capacidad para 14 mil sepulturas, y actualmente se encuentra al 90% de su capacidad, aunque el problema se concentra en que el 20% de los lugares se encuentran ya vencidos. **(Plaza de Armas 10)**

SUBEN CREMACIONES

A diferencia de hace 10 años, cuando lo usual era inhumar a nuestros muertos, ahora predominan las cremaciones, según el administrador de los 8 cementerios de la capital, Salvador Reséndiz Centeno. Antes se enterraban 8 de cada 10 fallecidos y hoy las cifras se ha invertido. También comentó que de las 37 mil fosas que integran los 8 panteones de la capital y sus delegaciones, sólo quedan vacías alrededor de 3 mil. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

MÁS DE 10 MIL VISITARON EL PANTEÓN CIMATARIO

Se presenta una breve crónica del ambiente que se vivió en el recinto. **(El Universal Querétaro 1-A)**

NI LA LLUVIA IMPIDIÓ LAS VISITAS AL CAMPOSANTO

Miles de familias acudieron a algunos panteones de la capital como el ubicado en Mompaní, en donde la música y los rezos predominaron. Se presenta crónica de la visita y diversos testimonios. **(Plaza de Armas 4)**

VISITAN 19 MIL A SUS MUERTOS

El municipio de Corregidora cuenta con dos panteones municipales, el de Santa Bárbara y el de la comunidad de Pita, donde, de acuerdo con estimaciones y números preliminares de la autoridad competente, se congregaron cerca de 19 mil personas entre ambos recintos el día de ayer, y 5 mil el pasado viernes. **(Plaza de Armas 10)**

SE INUNDAN 30 TUMBAS EN SJR

Lo anterior en el Panteón No. 3 de San Juan del Río, esto a causa de la intensa lluvia que se registró desde la madrugada de este sábado en el municipio. De acuerdo con el director de Protección Civil, Luis Enrique López Anaya, las tumbas inundadas se ubican en la zona de desnivel del terreno donde no hay una corriente, “por lo tanto queda el agua estancada, las personas que vienen a visitar estas tumbas tienen el apoyo del personal de Servicios Municipales para que les ayuden a quitar el agua y limpiar sus tumbas”. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

ABANDONADAS, 45% DE FOSAS MUNICIPALES DE SJR

Así lo indicó el encargado de los panteones municipales de San Juan del Río, Francisco Flores Concha. La Secretaría de Gobierno del municipio sanjuanense anunció el programa de exhumación de fosas abandonadas, siempre y cuando se tenga la certeza de que no hay familiares que las visiten. **(El Universal Querétaro 1-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

SE PREPARA JALPAN PARA RECIBIR AL FRÍO

Saúl Trejo Altamirano, alcalde de Jalpan de Serra, informó que 3 mil habitantes de diversas comunidades de la demarcación harán frente a temperaturas de hasta 5 grados bajo cero, pero en el municipio ya se encuentran preparados para habilitar albergues, con ayuda de Protección Civil que harán entrega de cobijas a la población vulnerable. (**Diario de Querétaro** 11-A)

DOS LESIONADOS EN OTRO CAMIONAZO

Dos lesionados, terror, crisis nerviosa y la activación de equipos de emergencia fue el resultado de otro camionazo en avenida Pasteur. José Luis Cruz, conductor del camión del transporte urbano de pasajeros Mercedes Benz número económico CZ-0218, sin placas de circulación que cubría la ruta 65, lesionó a dos pasajeros de un taxi y a punto estuvo de prensar contra la pared a Eva María Gómez, de 32 de edad. (**Diario de Querétaro** 1-G y 1-A, **Noticias** 3-B, **Plaza de Armas** 3-La Roja, **El Universal Querétaro** 8-A)

PRESENTAN ANUARIO ECONÓMICO

La Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro presentó a los alumnos de la Universidad Politécnica de Querétaro, el Anuario Económico Municipal 2013, con el propósito de mostrarles las potencialidades que tiene la capital y que puedan contar con datos a nivel local sobre factores económicos. (**El Universal Querétaro** 6-A)

REALIZAN ACTIVACIÓN FÍSICA

Cerca de 800 personas participaron en la 9ª Feria de Activación Física que se realizó en el marco del 60 aniversario de la Secundaria General 1 "Constitución de 1917", el evento fue presidido Mauricio Herbert Pesquera, director del deporte Municipal, en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, así como Rafael Díaz López, coordinador del Programa de Activación Física del municipio de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 6-D)

CUENTA MUNICIPIO 6,600 TIANGUISTAS

Lo anterior de acuerdo con el depurado padrón con el que se ha logrado la credencialización del 99% de ellos, informó el director de Inspección Municipal de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, quien dijo que contando a los comerciantes de los mercados y puntos permitidos, el total es de unos 9 mil 500 reconocidos. (**Plaza de Armas** 1 y 11)

SÓLO 2 DE CADA 20 ACCEDEN A IR A LOS ALBERGUES

Del total de 20 personas y niños en situación de calle que –durante los rondines- detecta el DIF del municipio de Querétaro, sólo dos finalmente acceden a trasladarse a un albergue, indicó el director de dicho organismo, Ricardo Ortega Pacheco. (**Plaza de Armas** 11)

TRES NUEVAS OBRAS PARA EL MARQUÉS

En representación del alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, el director de Obras Públicas, Cirilo Ibarra Rangel, entregó tres obras con valor superior al millón y medio de pesos en tres comunidades donde se beneficiarán a alrededor de mil habitantes. Se destaca que en la comunidad de Cerrito Colorado, se realizó la entrega de más infraestructura educativa, en el preescolar Jesús Rubín Vega donde se construyó un arcotecho que beneficiará a 120 alumnos en sus actividades al aire libre, con un costo de 434 mil 44 pesos, recursos gestionados por el diputado local, Jorge Arturo Lomelí. (**Diario de Querétaro** 9-A y **Noticias** 7-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

NO SOY PRESIDENTE DE UN PARTIDO, DICE ÁRCEGA

Lo anterior lo expresó el alcalde de Pinal de Amoles, César Árcega, destacando que es presidente de 27 mil ciudadanos que requieren apoyo y solidaridad, ya que dicho municipio está considerado de alta marginación. En cuanto a los recursos, dijo que están preparando lo correspondiente a proyectos para que éstos se aterricen de manera que la gestión ante autoridades federales y estatales traiga consigo grandes beneficios para el municipio de Pinal de Amoles. **(El Universal Querétaro 7-A)**

EXIGEN DETENER APERTURA DE GASOLINERA

Más de una docena de habitantes de la comunidad de Los Olvera, en Corregidora, se manifestaron el viernes en el Centro de Atención municipal, en su mayoría padres de familia, quienes solicitaron audiencia con el presidente municipal, Antonio Zapata, con el objetivo de plantear su molestia por el permiso que el ayuntamiento otorgó para la construcción de esta gasolinera. **(El Universal Querétaro 4-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

LABORAN EN SU CARRERA, SÓLO 30%

El secretario técnico de la comisión de Vinculación Educación-Empresa de la delegación estatal de la Secretaría del Trabajo, Luis Alberto Espadas, advirtió que alrededor de 70% de universitarios egresados en el país, y de Querétaro, se incorporan al mercado laboral en empleos que no están relacionados con su carrera. Detalló que actualmente el estado se ubica en el tercer lugar a nivel nacional en empleabilidad de jóvenes con un promedio de 60 a 70% de estudiantes que encuentran un trabajo antes de que termine el primer año luego de haber egresado de sus estudios. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

RESTAURANTEROS DEMANDAN PERSONAL

El crecimiento que presenta la industria restaurantera en el estado, genera un gran reto para el sector como es el garantizar la disponibilidad de obra capacitada. El presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, dijo que el ritmo de inversión que presenta esta actividad demanda cada vez más contratación de personal. Lo anterior tomando en cuenta que a un mes de que concluya el año estima se tendrá la apertura de 500 nuevos negocios, que necesitan de personal calificado. **(Diario de Querétaro 10-A)**

CANIRAC URGE A REGULARIZAR OBLIGACIONES FISCALES

El presidente de la CANIRAC, delegación San Juan del Río, Antonio Rosas Carapia, urgió a que los negocios de este sector cumplan con sus obligaciones fiscales y proporcionen prestaciones a sus trabajadores, toda vez que, éstos emplean en promedio a siete personas únicamente. **(El Universal Querétaro 1-A y 8-A)**

UNA VIDA PLENA DE LOGROS

Luis Montes de Oca presenta una entrevista al maestro Tomás Sánchez Guzmán, quien comparte fotografías, reconocimientos, medallas recibidas a lo largo de su carrera como profesor de educación Física, egresado de la ENEF, en el DF. Rememora su formación académica. Además recuerda a las grandes personalidades que pasaron por sus aulas, como Mariano Palacios Alcocer, Ignacio Loyola y Roberto Loyola, actual presidente municipal de Querétaro. A éste último dice haberle hecho un álbum con fotografías del Querétaro antiguo, sin embargo no lo ha visto para dárselo. Recuerda a los niños que fueron sus alumnos, entre ellos Fernando de la Isla, actual Secretario de Educación Pública. Además de Bombero y Organizador de desfiles, árbitro, maestro e instructor de danza, actividad que le permitió cultivar una buena amistad con Teresa Roviroso de Calzada, primera dama y mamá del actual Gobernador José Calzada, de quienes permitió a Noticias tener

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

algunas fotografías que al paso del tiempo se han hecho únicas, entre ellas doña Teresa corriendo en un festival escolar, fotografía que tiene dedicada y una extraordinaria también donde el Gobernador José Calzada le está cantando a su mamá el Corrido de Chihuahua en alguna festividad. **(Noticias 8-A)**

CASOS DE VIH Y SIDA REBASAN CIFRAS 2012

Se tienen registrados ya 100 nuevos casos de VIH en Querétaro y 17 de SIDA, lo cual sigue prevaleciendo en los hombres, esto de acuerdo con datos de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud Federal. **(Diario de Querétaro 10-A)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El Gobernador José Calzada una vez más, como honroso abanderado del deporte, está en la ciudad de Nueva York, donde participará en el tradicional maratón de este domingo, acompañado por el diputado Braulio Guerra y el delegado del IMSS, Ernesto Luque. La alcaldesa de Huimilpan, María García, busca más recursos para el municipio, haciendo uso de los fondos federales. Esta semana estuvo con el delegado de la CDI, Aurelio Sigala, para entregar recursos a las comunidades Puerta del Tepozán y El Vegil. Sin embargo, la panista está consciente de que no es suficiente el dinero para un municipio con mayoría de población rural. El diputado Enrique Correa se encuentra recorriendo diferentes colonias, pues se acerca su primer Informe Legislativo. A diferencia de otros funcionarios de elección popular, el legislador sí regresó a visitar a las familias que le dieron el voto para invitarlos a su informe. Ahora toca a la ciudadanía evaluar su trabajo. Exquisitez, esa es la palabra que define a los abnegados diputados mexicanos. Como un legislador no se puede asear el calzado como cualquiera, si usted visita las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, que preside el panista Ricardo Anaya, podrá darse cuenta de que las personas que lustran los zapatos de los legisladores estrenaron dos carritos de metal con el escudo de la Cámara de Diputados, asientos de piel y pantallas para que los legisladores no pierdan detalle de la sesión. Aún no se conocen los motivos que hicieron renunciar a Alfredo Lugo Oñate como delegado en Querétaro de la PROFECO. Mientras se confirma la designación como encargado de despacho a Miguel Humberto Peña León. Éste se considera el primer movimiento en alguna delegación. La Secretaría de Salud, a cargo de Mario García Feregrino, ya inició una campaña para evitar los suicidios, tema que se ha registrado en el estado. También, el Colectivo Universitario Humanistas se reunirá el 6 de noviembre en la UAQ como parte de su campaña "Un corazón por Querétaro, ni un suicidio más". **(El Universal Querétaro 2-A)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Recuerda que este mismo año podría concretarse la añeja aspiración de dar de alta a los trabajadores del Gobierno del Estado, más de 6 mil, como beneficiarios del INFONAVIT, con lo cual tendrían acceso a los créditos para adquisición o mejoramiento de viviendas, como lo ha planteado el Gobernador José Calzada ante las instancias federales. Otro logro. **(Plaza de Armas 1)**

EN LA CUMBRE

Por Luis Vázquez V.

Presenta una crónica de la primer Cumbre Un Millón de Jóvenes por México, que se realizó en el QCC. Explica algunas de las ponencias presentadas y destaca la del Gobernador José Calzada, quien durante la sección que él abrió de preguntas y respuestas, explicó los logros que ha conseguido su administración y que le gustaría

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

se replicaran en toda la República son: la eliminación del pago de tenencia, así como el acercamiento y coordinación con el sector privado. (**El Universal Querétaro** 11-A)

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Presenta una fotografía en la que, a pie de foto apunta: “El mandatario queretano José Calzada Rovirosa y su esposa, Sandra Albarrán, aprovecharon su visita al mercado de La Cruz para degustar las frutas y vegetales que ahí se comercian”. Quienes son servidores públicos, por qué dejan de laborar en días que legalmente no están establecidos como de descanso obligatorio. Diputados, funcionarios del Poder Judicial y del Ejecutivo, armaron puente vacacional que inició el primer día de noviembre que, a la sazón, fue viernes y por ende, laboral. Varios habrán de decir que está establecido en su contrato laboral de quienes trabajan al servicio del gobierno, lo que no implica que tales prestaciones se extiendan al llamado personal de confianza. En este país, una de las prioridades del gobierno es la educación, pero si analizamos cómo vendrá el presupuesto del año que comenzará, el dinero que se destinará a este rubro es en cantidad pequeña. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, ha advertido que viene una reducción de los fondos por los que anualmente compiten las universidades del país, lo que impactará en la movilidad de los estudiantes, es decir, en su estancia en otras instituciones para realizar estudios complementarios. Así, a pesar de que Querétaro ha logrado un crecimiento sostenido y atrae cada año a estudiantes de estados vecinos, su universidad es deficitaria y por eso, 35% de sus profesores cobran a través de recibos de honorarios, lo que implica que no cuentan con prestaciones sociales. Con este recorte financiero, muy seguramente sus problemas se ahondarán y los afectados serán los próximos estudiantes. Por esta razón, el rector queretano ha pedido que los rectores de las universidades ubicadas en otras provincias se unan para defender lo único que verdaderamente logra el progreso de un pueblo: la educación. En el municipio de Corregidora, donde gobierna Luis Antonio Zapata, el intento por dotar del agua a las colonias que no gozan de este privilegio, se tornó turbio pues el Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe, consideró que la alcaldía estaba tratando de copiar el llamado programa Agua Cerca de Todos, para llevar agua por medio de pipas a los habitantes que no cuentan con ella, sin embargo, como no se podía avalar la calidad del líquido para consumo humano, la CEA cerró la llave de surtido a las pipas y éstas dejaron de distribuir. La gente de la Comisión aseguró que dejaron de dotar el agua porque dejó de funcionar uno de sus pozos, debido al robo de cables y material, como consecuencia de la inseguridad que se vive en el municipio. Con esto, se armó el pleito, pues Zapata Guerrero consideró que la misma CEA cortó el agua intencionalmente. Fue necesaria la reunión de ambos personajes para evitar que el conflicto escalara. El acuerdo, a fin de cuentas, fue que la CEA asumiría la responsabilidad de dar agua a todo mundo. El pleito se hubiera evitado si los protagonistas acostumbraran cumplir puntualmente con sus compromisos. El médico Pedro Escobedo y Alcántara, fundó la Escuela de Medicina y Cirugía cuya medalla en su honor ahora otorga el Congreso queretano a personalidades destacadas de esta provincia. Este año fue para la ex alcaldesa de Corregidora, ex diputada y destacada doctora, Blanca Pérez Buenrostro, quien este año se adelantó. Si en este mes tuviera lugar el periodo para que las cofradías nominaran a sus candidatos a Gobernador, diputados y a presidentes municipales, ¿quiénes ocuparían tales cargos en la cofradía tricolor? Este cuestionamiento surgió al escuchar lo dicho por el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien comentó que quienes quieran ocupar alguna postulación, deben caracterizarse por ser conocidos y reconocidos por la sociedad por tener resultados probados, por estar cerca de la sociedad y ser sensibles a las necesidades de la misma. Conociendo el mensaje, quiénes podrían ser los candidatos ¿Roberto Loyola Vera? ¿Braulio Guerra Urbiola? ¿Jesús Rodríguez Hernández? ¿Manuel Pozo Cabrera? ¿Tonatiuh Salinas Muñoz? ¿Juan José Ruiz? ¿Paul Ospital? ¿Abigail Arredondo? ¿Tania Ruiz Castro? ¿Cuántos de ellos cumplen con los requisitos planteados por el mismo Tonatiuh? (**a.m.** 1-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

CANTA QUERÉTARO

Luego de que el Sistema Estatal DIF llevara a cabo las eliminatorias del Primer Certamen de la Canción Juvenil “Canta Querétaro”, se eligieron a 13 finalistas que le cantarán a Querétaro el 22 de noviembre en el Teatro Metropolitano, con el objetivo de fomentar los valores familiares. (**Diario de Querétaro** 5-C)

BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Destaca la presentación de la reina de Navidad 2013, María Fernanda I, donde acudieron como invitados de honor el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarán. Por otro lado invita a sumarse a la colecta de cobijas nuevas o en buen estado “Un Abrigo Cerca de Todos”, del 4 al 10 de noviembre, que promueve la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán. Coco Ontiveros recuerda que se presentó con éxito la Orquesta Sinfónica del Estado de México en el Teatro de la República. Al término la Directora general del IQCA, Laura Corvera, entregó reconocimiento al IMC por su labor a favor de la cultura y las artes Directora Carolina Alanís... (**Noticias** 5-E)

DE FRENTE Y DE PERFIL

Por Alejandro Guillén

Presenta una entrevista con el ex director del Tecnológico de Querétaro, Arturo Payán Riande, quien dijo que los funcionarios del sector educativo mienten y entregan cifras maquilladas, por lo que no se ha “implementado bien la política educativa del Gobernador José Calzada”. Detalla que el maestro señaló que se ha olvidado lo más importante: los jóvenes, porque se ha perdido la vocación del Magisterio y los estudiantes se han convertido en meras estadísticas para cumplir y justificar programas, sin llegar al fondo de los problemas. (**Plaza de Armas** 1 y 9)

EDITORIAL “TRADICIÓN”

La ancestral tradición de rendir homenaje a quienes nos antecedieron volvió a vivirse ayer en Querétaro con toda plenitud. Las tradiciones son también eventos trascendentes que fortalecen la identidad de los pueblos y de las familias al llevar a una reflexión seria sobre el sentido de la vida. La tradición se extiende a los lugares públicos en los que las diferentes autoridades abonan en medio de un ambiente de seguridad y calidez, a la reflexión común sobre la importancia de trascender, de elegir el bien sobre el mal, y de dar testimonios que en su momento puedan ser apreciados y recordados. (**Noticias** 11-A)

EDITORIAL PEATONES

Una de las deficiencias que aún se deben corregir en las zonas urbanas de Querétaro es la falta de pasos peatonales. Frecuentemente por falta de éstos son muchos los peatones que arriesgan su vida para atravesar las carreteras. Igual ocurre en Paseo Constituyentes que en Paseo de la República y otros más que bordean la ciudad y donde con no poca frecuencia ocurren accidentes. Bueno sería que en los programas de planeación se atendiera este problema que afecta a muchos trabajadores y ciudadanos en general y que puede ser solucionado mediante una normatividad que contemple la necesidad de pasos peatonales adecuados y suficientes en las grandes vialidades. (**Noticias** 11-A)

AQUÍ NO SE LE TEME A LA MUERTE

Se presenta testimonial de una persona de nombre Gabriela, quien narra su historia que la llevara a conocer el Santuario de la Santa Muerte, en el municipio de Pedro Escobedo en Querétaro; el cual fue abierto al público en el año 2000 por Teodoro Reyes Díaz, quien falleció en el 2010, y donde los fieles como cada año, en la noche previa al día de muertos, rinden culto a la Niña Santa. (**a.m.** 4-H)

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

LA FLOR DE QUERÉTARO

Por Manuel Naredo Naredo

Bajo el tema “De uno en uno o ninguno” narra diferentes acontecimientos viales de coordinación en las calles del Centro Histórico de la ciudad de Querétaro, y apunta que en “esta semana se dio a conocer formalmente que se retirarán los semáforos del primer cuadro de la ciudad, luego de una exitosísima campaña denominada “Uno a uno”. Ya no serán necesarios, a decir de la autoridad municipal.” Pregunta: ¿Estarán seguros? (a.m. 6-A)

FOTO NOTA “AYUDAN A GUARDAR RECUERDOS”

Este fin de semana paseantes locales y foráneos, disfrutaron de la ofrenda instalada en Plaza de Armas y que está dedicada a Fray Junípero Serra, de la cual desearon conservar una imagen. En gráfica se observa un elemento de la Policía Estatal tomando una fotografía a una familia en el altar de muertos. (a.m. 1-A)

FOTO NOTA “SE LES CUMPLIÓ A LOS DIFUNTOS”

En Bernal como en los 18 municipios, la población abarrotó los panteones con la visita a los difuntos, con música y llanto, con vino y comida, con la magia que la UNESCO en 2003, nombró a esta celebración como Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad. (Noticias 1-A)

AL GRANO

Por Edgardo Cabrera Delgado

Comenta acerca del turismo, señalando que este es un sector que apoya al desastre del desarrollo nacional permanentemente de la economía de países como México, que no ha crecido y se ha mantenido en posiciones muy abajo internacionalmente (en el lugar 53). En el aspecto local, refiere que en Querétaro andamos muy bien, sin embargo, Bernal lugar por excelencia de los pueblos mágicos, viene resintiendo un alto impacto en su imagen urbana y mucho más en el paisaje escénico. Es cierto que en la presente administración se ha procurado tomar el toro por los cuernos, pero ha sido insuficiente. En Bernal, Jalpan, Cadereyta y Tequisquiapan, no se cuidan estos aspectos pero de ya, veremos en pocos años desmoronarse una parte más de los destinos turísticos en el país. La joya de los pueblos mágicos del estado es -antes y después- Bernal, por ello hay que cuidar esta joya en su calidad de atención, de desarrollo armónico y evitando su crecimiento caótico. (a.m. 6-A)

PORTARRETRATO

Por Raymundo Riva Palacio

Con el título: “Un líder con cara de niño”, se refiere al diputado federal Ricardo Anaya, queretano de 34 años, que “sin estar oculto, el palmarés de un político en ascendencia”, además causó muchas sonrisas cuando asumió la presidencia en San Lázaro. Anaya no puede ocultar que tiene Querétaro en su horizonte. Ya es un político pragmático que ha dado muestras de oficio para entender cómo moverse dentro de su partido. Entre otros comentarios apunta que en Querétaro coordinó la campaña de Manuel González Valle para la gubernatura, que finalmente perdió en 2009 ante el priísta José Calzada. Pero en el proceso afianzó su poder dentro del PAN estatal, donde colocó a su dirigente José Báez. Y la red política que tejió en Querétaro le permitió construir puentes y barreras para hacerlo indispensable en el contexto de la política nacional, mediante la utilización de formas heterodoxas, recuerdan sus críticos dentro del partido. Destaca que en la Cámara de Diputados, de acuerdo con varios diputados, no se equivocaron. Anaya, agregaron resultó un político que aprende rápido y con talento. Pero además, ha dejado ver una proclividad a buscar siempre los consensos. Y en el actual debate encendido por la Reforma Hacendaria y Fiscal, dentro de la Cámara de diputados se procesaron los dos paquetes sin batallas campales. No son sólo la manera como trabajan los

Síntesis de información local



DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 2013

grupos parlamentarios, sino cómo se coordinan los trabajos desde la presidencia de las cámaras. Sus colegas de la oposición reconocen su esfuerzo al no polarizar la relación interna y mantenerse imparcial en sus decisiones. Son puntos para Anaya, indiscutiblemente, y para su futuro en 2015. (**Plaza de Armas 6**)

RARO SECUESTRO Y GUERRA SUCIA

Por Jerónimo Gurrola Grave

Comenta que como informó oportunamente a los medios de comunicación, los antorchistas del país se encuentran consternados y al mismo tiempo indignados por el secuestro de que ha sido víctima, Manuel Serrano Vallejo, el pasado 8 de septiembre. Apunta que el señor Manuel Serrano es padre de Maricela Serrano Hernández, alcaldesa de Ixtapaluca, Estado de México -tras vencer en las urnas de manera inobjetable, a una coalición de partidos encabezados y financiados por un importante grupo de poder incrustado en el actual gobierno estatal-, quien junto con el diputado federal, Jesús Tolentino Román Bojorquez, ambos, miembros de la Dirección Nacional y del Comité Ejecutivo de Antorcha Campesina, ha venido dando una importante lucha por sacar de la miseria a cientos de miles de familias ixtapaluquenses. Destaca que ¿cómo se explica, a qué delincuentes les puede interesar secuestrar a un humilde vendedor de periódicos de 80 años de edad, que no trae un peso en la bolsa y con el riesgo de que por su avanzada edad, fallezca en la acción? Agrega, como dato curioso, que cuando iba avanzando la negociación con los secuestradores para definir el rescate y la liberación de Manuel Serrano, en una reunión de la familia con el procurador de justicia del estado, éste exigió intempestivamente a la licenciada Maricela, hija de Manuel, las pruebas de “sus” acusaciones en contra del gobernador, Dr. Eruviel Ávila. Como esto no ocurrió, porque nunca hubo tales acusaciones, se terminó la reunión y los interesados en la vida de don Manuel se quedaron con la sensación de que se quería “reventar” la negociación. Apunta que a partir de allí, los secuestradores no han vuelto a llamar, pero sí se ha desatado una brutal guerra sucia a través de los llamados “espectaculares” en las principales vías del centro del país, todos, cuando menos en Querétaro, propiedad de una empresa de la ciudad de Toluca. (**El Universal Querétaro 11-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB